

la torre de la Villa Nueva y se colocó allí y en San Juan sendos retenes permanentes de guardia, mientras doce hombres rondaban cada noche por las calles y las afueras durante un año. También en Chinchilla hay preparativos, aunque tengamos menos noticias al respecto. El 6 de noviembre de 1440, pasado ya el primer periodo de combates, el concejo ordenaba que nadie echase basura ni desperdicios en los adarves y albolones de la muralla, mandato que se repite en el año siguiente (93). En este último, dos carreteros albaceteños llevaban a la ciudad, desde el río Júcar, cuatro carretadas de tablas gruesas para hacer las puertas del castillo.

Juan Pacheco, uno de los promotores de las conversaciones de Bonilla primero, y de la pacificación del Reino después, que ya se había producido antes de junio, con el anuncio de la convocatoria de las cortes de Valladolid, salió muy reforzado del enfrentamiento entre don Alvaro y los Infantes de Aragón. Había comenzado a recibir honores del Rey por mediación de su protector, el Príncipe de Asturias, y se preparaba para aumentar su poder en las inmediaciones del estado de Villena, donde las espadas seguían en alto aunque las hostilidades hubieran perdido intensidad. La tendencia segregacionista de Las Peñas de San Pedro respecto a Alcaraz, claramente manifestada meses atrás, le animaría a conseguir la posesión de éste y otros pueblos del término alcaraceño contando con la ayuda de don Enrique. Estrechada la alianza entre el Príncipe y el rey de Navarra, con la boda efectiva, en septiembre de 1440, de aquél con doña Blanca (94), nada se oponía ya a sus propósitos. En octubre, a pesar de las protestas de los alcaraceños, y del buen cuidado que pusieron en no perder el castillo de Las Peñas, Pacheco se haría conceder Villanueva, Lezuza, Munera y El Bonillo, previamente separadas del término de su ciudad de Alcaraz por parte del heredero del trono (95). La villa de Utiel, también cedida entonces (96), se resistió a a-

- (93) *Arch. Hist. Prov. Albacete. MUN. Leg. 26. Libro de ordenanzas de Chinchilla.* Reunión de concejo en la cámara de Santa María el 6 de noviembre. En el año siguiente se ordenan las mismas cosas para las cercanías del castillo, adarves y para la Puerta de Albacete, donde se había formado un verdadero muladar.
- (94) *Crónica . . .* Pág. 576.
- (95) Ver los lamentables efectos de esta cesión en Alcaraz, en PRETEL. — *Una ciudad castellana . . .* Pág. 88-89 y 263-264.
- (96) LEON TELLO. — *Inventario . . . D. Frías.* N 101. Juan Pacheco apodera a Pedro Trujillo para que en su nombre tome posesión de Utiel y de los lugares que le habían sido concedidos en tierra de Alcaraz. (1440-X-31).